

EL CORREO DE LA COSTA

Diario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR,
Leonidas Poveda

REDACTOR,
José Fernández S.

Año II

Puntarenas, Costa Rica, lunes 7 de Junio de 1915

Núm. 200

EL PACTO

Juan—¿Cómo estás, Eduardo? ¿Qué me dices del pacto?

Eduardo—Aquí me tienes, Juan, pensando que nosotros, los que nos creemos políticos consumados, damos cada traspies que está diciendo: "¡Quita!" ¿Querías decirme quienes son esos directores de nuestro partido que se han metido a tratar con los del civilismo sin tomarnos en cuenta, que proceden como dueños de cosa propia y de la cual pueden disponer a su antojo?

Se han figurado por lo visto que nosotros, los republicanos, somos un rebaño de carneros, con cencerro al cuello! Y digo esto, porque esos señores quieren tratarnos como a seres inconscientes que no tienen ni el derecho de opinar. ¿Qué sarcasmo!

Y se quejan de las profundas divisiones existentes en nuestro partido, de las cuales ellos son culpables! ¿Quién en Puntarenas ha trabajado tanto como yo por el partido Republicano? ¿Quién ha sufrido más que yo? Ninguno. Y sin embargo, esos que se presentan como directores fueron ayer nuestros más encarnizados enemigos. Son aquellos a quienes tuvimos que combatir a sangre y fuego, son los que se nos presentan como convencidos republicanos. Son republicanos, sí, pero de pega. No puedo transigir, amigo Juan, con esos enemigos encubiertos, republicanos por conveniencia personal, que dicen son más fernandistas que don Máximo, y que siendo extraños a nuestro partido se abrogan la dirección. Tú conoces el concepto que de ellos me he formado: son figuras de cartón que no pesan ni un adarme en la opinión pública; pero, eso sí, hagan justicia, se gastan unas tragaderas que dejan muy atrás las de aquel famoso varón que se llamó Heliogábolo. Son los que en la política local se han servido siempre de nosotros, tomándonos por escalera para llegar a la Gobernación de la provincia, a la Municipalidad y a la

diputación; y una vez satisfechos con el triunfo reparten los "huesos" entre sus paniaguados y tratan de captarse las simpatías del círculo que los detesta; son los que tomándonos por amigos consecuentes tratan de imponernos silencio, de que contemplemos de lejos el banquete donde comen a dos carrillos y ni las migajas dejan.

Sí, amigo Juan. En mi larga carrera política lo único práctico que llegué a adquirir son los sinsabores y desengaños; pues a los que creí que obraban de buena fe les di mi apoyo y presté mis esfuerzos, teniendo por resultado un desengaño cada día mayor.

Juan—Mucho de lo que tú me has referido, amigo Eduardo es verdad. La politiquilla rastrea llena de subterfugios e intriguillas que han venido haciendo nuestros partidarios en la provincia, nada práctico ha dejado para ella, son hombres que en su credo político no persiguen ningún ideal; no sustentan ningún principio. Con la cantinela lanzada a los cuatro vientos: "Que ellos son más papistas que el papa", lo consiguen todo y sacrifican a su interés personal el bienestar común y a sus mismos amigos.

Yo digo con Shakespeare en "Hamlet", que aquí en nuestro partido algo huele a "podrido". Mientras no venga una depuración completa, siempre iremos al fracaso, como está ocurriendo desde hace veinte años.

Yo que he visto tanto en esta Costa Rica, al concluir la conversación los dos amigos les dije: Tienen ustedes mucha razón; como ustedes piensan hoy la mayoría sensata de nuestros compatriotas. ¿O está lejano el día en que muchos verán la llegada del momento de las grandes liquidaciones y entonces nos daremos cuenta de que no estaban todos los que son, ni son todos los que están.

EL VIEJO DE HIERRO

viarias..... VII—Los servicios personales y demás prestaciones a que se refiere el artículo IV, serán remunerados. XXII. Para aplicarlas preferentemente a la extinción de la plaga, se imponen, por una sola vez, las siguientes contribuciones:

a) Sobre fincas rústicas:

Todo propietario pagará una suma equivalente al doble del valor con que figure en el último detalle o derrama para composición de caminos. Si una misma persona apareciere en distintos detalles, pagará el doble de todas las partidas.

Los dueños de fincas rústicas, así como los poseedores de terrenos nacionales, que no aparezcan en detalles de caminos, por razón de esos terrenos o fincas, deberán pagar una suma equivalente al doble de la cantidad con que a juicio de la respectiva junta creada por esta ley y tomando en cuenta la extensión del terreno y los cultivos, si los hubiere, deben contribuir o detallarse.

b) Sobre propiedades urbanas:

Todo dueño de fincas urbanas pagará un tanto igual al monto de sus impuestos municipales del último trimestre, sin que entre en éste lo pagado por macadamización o empedrado de calles.

c) Sobre el comercio e industrias:

Todo comerciante o industrial pagará igualmente el mismo tanto de sus impuestos municipales durante el último trimestre; y

Todo Banco o prestamista pagará una cantidad equivalente al dos por mil sobre su capital efectivo.

Puerto de Puntarenas

Entradas de cabotaje

Día 6

Lancha "La Flor", de Chomes. Pasajeros: Enrique Lizano y Esteban Rodríguez.

Gasolina "Guacimal", Chomes. Pasajeros: Mercedes Ledesma, Mercedes Bonilla, Celestino Alvarez, Margarita Cantón, Mercedes Mora, Domingo Sánchez, Blas Aguirre, Clodomiro Urcuyo, Salvador Cerdas, Luis Naranjo, Ricardo Arias, José Vázquez, Carlos Marín.

Carga: 5 sacos de maíz.

Lancha de gasolina "Digna María", de Golfo Dulce y escalas. Pasajeros: P. Vilalta, Juana de Santa María, Gregorio Cortés, M. Rodrigo, E. Maroto, Gonzalo Chavarría, Clotilde Castillo, V. Guzmán, G. Zugula, P. Zamora.

Carga: 8 bultos tabaco, 15 sacos arroz, 11 latas manteca, 8 cueros de res, 2 cajas varios,

7 sacos elotes y 1 lata sebo.

Lancha "Flor", Chomes. Pasajeros: Miguel Reyes, Rafael Campos, Hipólito Miranda, Francisco Solórzano, Gregorio Loaiza, Benjamín Espinosa.

Lancha "La Ninta", Chomes. Pasajeros: Abel Baltodano, C. Banco, J. Morales.

Lancha "La Perla", de Paquera. Pasajeros: Gabito Mendoza, Eugenio Sanjul. Carga: 200 plátanos.

Lancha "Ester", de Lagartos. Carga: 150 tablas madera.

SALIDAS

Día 6

Lancha "Ada", para Chbo Blanco. Pasajeros: Alejandro Molina, Carlos Villar, Tula Carballo, Ezequiel Castro.

Lancha "Encanto", para Abangares.

Gasolina "Guacimal", para Chomes. Pasajeros: P. Luis Naranjo, Carlos Marín, José Márquez, Ricardo Arias, Bas Aguirre p. Blas Aguirre h., Plácido Herrera, Mercedes Mora, Emilia Montero, Juan Li Lu.

Lancha "Telar", para Chomes. Pasajeros: Esteban Rodríguez. Bote "Eladia", de Paquera.

Bote "Panica", de Río Grande. Pasajeros: Jesús González.

Lancha "Ernestina", para San Buenaventura. Pasajeros: Francisco Arbolsa y Gerardo Ureña. Bote "Uaciari", de Gigante. Pasajeros: Victorio Cedeño.

JUNIO 7

Bongo "Sol Nubado", para Paquera. Pasajeros: Guillermo Escalante, Francisco Rodríguez, Eva Vázquez y una niña.

Lancha "Abangares", para Manzanillo. Pasajeros: Alberto Sajel, M. Marcial, Roberto Fait y Roberto Paniagua.

Gasolina "Taboga", para Manzanillo. Pasajeros: Carlos Sing, Hortensia de Prado, Camilo Prado, Casimira y Candelaria Hernández, Matías Sánchez, Pedro Nieto, Antonio López y Camilo Cordero.

Retreta

Muy animada estuvo la retreta de aroche en el parque "La Victoria.

Todos los números fueron tocados con afinación, sobresaliendo la ejecución de la jota de la ópera "La Dolores", número repetido a instancias del público que llenaba el parque.

Nacimiento

En carta recibida hoy nos comunican nuestros amigos don Simón Calderón y señora el nacimiento de una niña, en San José, que llevará el nombre de Angela.

Gracias mil por la participación y todo género de venturas para la recién nacida.

Alquileres

La Municipalidad de este cantón acordó que a partir del día primero de Julio entrante, quede reducido el precio de alquiler de puesto fijo a un colón cincuenta céntimos mensuales, por cada metro cuadrado. El rebajo fué hecho a solicitud de los arrendatarios.

Fuó denegada la solicitud de los dueños de tiendas pidiendo rebaja en el alquiler de las piezas que ocupan.

Aduana

Exportaciones habidas en la de este puerto durante el mes de Mayo de 1915:

Café	860 sacos
Cacao	27 "
Hule	16 bultos
Pieles	143 "
Maíz	74 sacos
Frijoles	262 "
Concha perla	31 "
Varios	171 bultos
Total	1584 bultos

Enferma

Desde hace varios días se encuentra enferma la apreciable señorita Luz Madriz. Pronta mejoría le deseamos.

Albino Saniboni G.

Se hace cargo de arreglar o hacer cualquier pieza de fonógrafos máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, etc. y de hacer instalaciones de timbres eléctricos.—Compra y vende máquinas de escribir de segunda mano y en buen estado.—Además se hace cargo de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al "Centro de Artesanos".

Se necesitan agentes para distribuir

TARJETAS POSTALES

de primera clase, en todos los hogares de esa localidad.

Un nuevo método para ganar dinero fácilmente, sin necesidad de hablar.

No nos envíe ningún dinero, sino pídanos más detalles, que se darán gratis, si nos menciona este periódico.

BEEBE SUPPLY CO.

267 Broadway, New York, N. Y.

Suscríbese a

El Correo de la Costa

Servicios personales obligatorios y contribución forzosa

Con motivo de la invasión del chapulín, el Congreso Constitucional decretó con fecha tres de este mes una ley constante de XXV artículos, de entre los cuales reproducimos los siguientes que directamente interesan a los ciudadanos:

IV—Todos los habitantes de la República, entre los 15 y los 50 años de edad, están obligados a prestar su servicio personal para la destrucción de la plaga, y a facilitar los útiles o

animales de su propiedad, aptos para esos trabajos, con excepción de los animales finos destinados al mejoramiento de las razas.—V.—Exceptúanse de la obligación de prestar servicio personal: a) Los incapacitados físicamente, las mujeres y los eclesiásticos; b) Los empleados públicos y dependientes de comercio que tengan obligación de asistir diariamente a sus destinos; y c) Los empleados y peones de las empresas ferro-

El Padre Montoya y Figueroa

Circuló hoy en Esparta la hoja suelta que a continuación insertamos:

"EL FIGUEROISMO"

teme al famoso Padre Montoya, pachista

El Padre Montoya, actual cura de Esparta, ha metido las cabras a don Clodomiro Candidato, y lo ha puesto en jaque. No es tan mala figura intelectual ni son pocas las simpatías de que goza en Esparta y Montes de Oro cuando los señores Figueroa, uno de ellos sediento de Congreso, han puesto los pelos de punta y se han dicho para su cocina: "Este padre Montoya, el que dió a conocer Kumpel, en verdad, tiene las dotes para sentar un principio en un pueblo y hacerlo resonar con su palabra en los corazones y con su pluma fecunda templada en el fuego del Infierno, en los hogares; este padre Montoya nos dará un golpe político en la espinita como se lo dió la memorable traición histórica a cierto candidato".

Los trabajos célebres que ha coafado la ambición de don Clodomiro Candidato a personas del gobierno de don Alfredo para que los desarrollen en la Curia Eclesiástica delante del Ilmo. y Rvmo. señor Obispo en el sentido de que, exabrupto, sin información canónica, de un chonetazo, ateniéndose apenas al expediente de marras sobre el Sermón del Viernes Santo que aún no han sentenciado, lo traslade a otra parroquia, nos prueban con sobra de lógica la CONVICCIÓN que han cosechado los agentes del figueroismo de que la gran traba, la traba única, la traba que destripará la candidatura de Figueroa es solamente el padre Montoya a quien sigue el pueblo en masa compacta.

A estas horas no surten efecto ni las cartitas de don Clodomiro plagadas de feticias promesas, o de reflexiones descabelladas y anti históricas a espartanos fernandistas de la "Unión espartana," ni las visitas del Jefe Político rodeado del hermoso don Luis y del falderillo Reyitos; nada conmueve al pueblo espartano que proclama a don Pacho Amador y, sobre todo, en estos momentos en que consta que don Clodomiro echó panza procurando gestiones para quitar del curato al Padre Montoya.

Es una vergüenza que don Clodomiro tiemble ante la acción política del Padre Montoya, y que en vez de batirse con él en su hourada y elocuente campaña para medirse en sus influencias sobre el pueblo, nos venga con la misión de confe-

rar su derrota buscando intercesores que pidan al Ilustre Prelado le quite el gran estorbo que le impedirá llegar a la Cámara. Pero, con cuál derecho suplica esta gracia el miedoso candidato delante del señor Obispo, siendo un naturalizado sin méritos, a la par del cual tiene más derecho el Padre Montoya a vivir y afincarse en Esparta. El señor Obispo podría suspender con justa razón, con probada razón, conforme al derecho del curato al Padre Montoya; pero ¡ojalá bien, don Clodomiro! obligarlo a trasladarse a otro lugar de la República, no; jamás, porque es atentatorio a las garantías de nosotros los costarricenses que podemos vivir libremente, ajustados a las leyes, en cualquier lugar de nuestra República. El Padre Montoya cuenta con cientos de amigos y sin necesidad de la PREBENDA, puede vivir muy a su sabor en Esparta. Querrá el tal don Clodomiro, el que detestan las gentes, el que está temblando ante el Padre Montoya, queirrá, digo, arrojar violentamente al Padre Montoya, costarricense nato? Bien puede don Clodomiro echar intercesores al señor Obispo, que el Padre Montoya, impasible y de carácter de hierro, quedará en Esparta al frente de la "Unión Espartana" que proclama a don Pacho Amador.

¿Por qué para lograr ir al Congreso, no por simpatía popular, sino por la fuerza armada; no por méritos ni talento; no por historia política ni por gratitud, sino por la soberbia e infatuada ambición que lo tiene atrofiado y le ha hecho creer que es hombre útil a la Patria y provincia, no siendo sino langosta que mata a la Nación, por qué, digo, osa pretender arrojar de Esparta, sin la debida información, a un costarricense cuya cuna se meció a la par de la del Lic. don Ricardo Jiménez y bajo la protección de su familia, noble familia de Cartago?

Abra los ojos el pueblo espartano que todavía cree en el ídolo figueroista; medite los trabajos deshonrosos que ha impulsado el Candidato Figueroa en contra del padre Montoya, que si bien es cierto como como hombre privado tiene sus defectos también es verdad que como cura es progresista, activo, entusiasta y de palabra enérgica y vibrante, que ha hecho mucho bien a los pueblos de San Rafael y de San Jerónimo, juntamente con Montes de Oro.

¿En qué predicado queda la gentileza y pulcritud de alma del señor Candidato don Clodomiro Figueroa tocando las

puertas del Palacio Episcopal, suplicando lacrimoso al señor Obispo que despoje al señor cura Montoya de la Parroquia porque de otra manera la derrota lo sepultará? Espartanos: este papel tan triste lo ha representado don Clodomiro ante el señor Obispo para que nos quiten al señor Montoya de Cura. Abrid los ojos y no querráis votar por el *come curas* de don Clodomiro Figueroa. *Está hombre es peligroso a la Iglesia.*

ABUD

Administración

Suplicamos a todos nuestros Agentes y Corresponsales de la República, se sirvan atender esmeradamente nuestra circular de fecha 28 de mayo, en lo relativo a informes telegráficos, correspondencias y listas de suscriptores.

De la actividad de nuestros estimados Agentes y Corresponsales en esos puntos, depende en gran parte el éxito de nuestro diario, pues de la buena e imparcial información general viene el favor del público con el aumento de suscripciones.

LA EMPRESA

LICITACION

Convoco licitadores para un trabajo en el Hospital de San Rafael, consistente en el traslado a un lugar inmediato, de uno de los pabellones cuya cimentación y pisos es necesario hacer nuevos.

El edificio irá montado sobre basas de concreto de 84 centímetros de entierro, que pueden ser de forma piramidal con 50 centímetros de base. El entarimado del piso irá a 84 centímetros sobre el nivel del suelo.

El contratista repondrá toda la madera que sea necesario cambiar, advirtiendo que el vigueteado debe ser de cedro, madero negro, guachipilín u otra madera resistente, que el encargado de la inspección admita, no siendo las clases expresadas. El tabloncillo del piso será de cedro o pochote de 1 1/4 de pulgada de grueso, de madera muy seca y bien ajustada, pudiendo aprovecharse el tabloncillo que resulte en buen estado del piso actual, siempre que tenga el grueso especificado.

Las basas, sostén del entarimado del piso, pueden ser de cemento, de madero negro o de guachipilín, con suficiente entierro que garantice la estabilidad.

Las maderas del cuerpo del edificio se suponen buenas y todas aprovechables, pero si resultaren piezas malas o dañadas al desarmarlas, el contratista las repondrá.

La Junta de Caridad oye propuestas por 15 días a contar desde la fecha de esta publicación, y se reserva el derecho de no aceptar ninguna, si ellas no convienen a sus intereses.

Puntarenas, 2 de Junio de 1915.

El Presidente de la Junta,

CLODOMIRO G. FIGUEROA

3-1

BAZAR FRANCES de Victor Coin

ANTES A. ASCH & BROS

Este afamado y conocido Bazar ha sido agrandado considerablemente y el surtido aumentado en estos últimos días, para mejor servir a mi numerosa clientela.

Existencia de magníficos cueros de zapatería.

Se alquilan los altos de una casa contigua al BAZAR FRANCES. Informará el propietario don Victor Coin.

El Dr. Alberto López

establecido definitivamente en Puntarenas, ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con un surtido completo de medicinas frescas para el despacho de sus recetas

OFICINA: frente a la plaza de la iglesia, 25 varas al Oeste del Parque. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Visitas a cualquier hora del día o de la noche. PRECIOS MÓDICOS.

Cerveza Pabst—Vinos dulces

Donde Saravia

Clavos de alambre en cajas de quintal completo
Cemento en sacos — Papel de envolver

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes—Sederia y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO

RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

La Bolsa del Mercado

En este establecimiento que acabo de instalar en la pieza número 16 del nuevo Mercado Municipal, lado Sur, vendo por mayor y al detal toda clase de productos del país, a los precios más bajos de la plaza. En ventas de cinco libras en adelante, pongo la mercadería a precios de por mayor.

Compro a los mejores precios toda clase de artículos del país

Florentino León, PROPIETARIO

Empresa de Luz Electrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa no permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max Rudin

ACABA DE LLÉGAR DE PARÍS

el Doctor don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en el tratamiento y curación del Reuma, Tumor Blanco, etc., por las aplicaciones del *air sech souchauffe* y con certificados de la Maternité del Hupitel Saint Louis y Clinique Tarnier.

OFICINA

Esquina Suroeste del Parque Victoria — Bajos del Hotel Colón

ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.

A LA EUREKA

ES DONDE CONCURREN TODAS LAS PERSONAS DE BUEN GUSTO

Licores exquisitos—Servicio esmerado

Surtido completo en todo lo referente al ramo de cantina

ESPECIALIDAD EN COCKTAILS

VENTA PERMANENTE DEL MEJOR HIELO A 2.00 MARQUETA

REMATE DE TERRENOS

Se pone en conocimiento del público en general, y de los vecinos de Acapulco en particular, y especialmente de los colindantes con la Legua Municipal de este cantón, y de quienes ocupen porciones de la misma, que los terrenos de dicha Legua se rematarán a las tres de la tarde del 25 de Junio entrante, en la puerta exterior del Juzgado Civil de esta provincia, en lotes de 10 a 100 hectáreas cada uno, con la base de 10.00 por cada hectárea; siendo de advertir que dicha Legua está debidamente inscrita en el Registro de la Propiedad, y consta de 1747 hectáreas y 24 áreas. Para más detalles véase el "Boletín Judicial" números correspondientes al 9, 10 y 12 del presente mes.

Puntarenas, Mayo de 1915.

Secretaría Municipal del Cantón Central de Puntarenas

CARTAS DEL PUEBLO

Puntarenas, 21 de Mayo de 1915

Señor director del Correo de la Costa.

Presente

A continuación encontrará usted una sección de preguntas y respuestas que se me han venido en gana publicar, por si Ud. tiene la amabilidad de darles cabida en su acreditado periódico. Ellas se refieren a ciertos hechos de nuestros prohombres del fernandismo oportunista, y dada la verdad de los hechos el pueblo debe analizarlos.

Preguntas y respuestas

—¿De quince años a ésta cuántas veces ha cambiado de partido el reverendo San Agustín...?

—Cinco, admitiendo que en la penúltima campaña lo hizo dos veces.

—¿Cuando el famoso ministro Astúa llamó un valiente que se encargara de atropellar los derechos y las legítimas aspiraciones de la Unión Republicana en Puntarenas, quién se presentó?

—El mismo, pero con bigotes.

—¿Cuál fué la labor diputadil de este señor?

—Seis años de silencio y dos de una tan lloriqueada oratoria parlamentaria, que después de disparatar tanto le llamaron el "Deméstenes del Congreso".

—¿Y la actuación de su com-

para Candanedo en el mismo puesto?

—Este señor en sus periodos como representante de Puntarenas solamente dos veces habló: una para pedir que le compusieran un camino que conducía a sus potreros de Esparta y otra para pedir que amordazaran la Prensa.

—¿Y qué le valió esa última moción?

—Que el pueblo lo llamó el DIPUTADO DEL CANDALO

—¿Y esas son las credenciales que el finado Candanedo presenta a sus conciudadanos para aspirar nuevamente a la diputación?

—Tiene otra: el atraso palpable en que se encuentra la digna ciudad de Esparta, desde que esos pulpos mangonean los intereses locales espartanos.

—¿Qué es lo que el Pueblo dice cuando "El Pacífico" habla de despilfarros municipales?

—Que "El Pacífico" no puede hablar porque él fué uno de los que cobran \$ 200 00 maracandacos mensuales, por un boletín que no salta a veces y que era un atentado al arte tipográfico.

—¿Y entonces, por qué combate a Pacho?

—Porque le quitó esa ganga, es decir, no dejó que de esa manera se fueran los fondos de la comunidad.

—¿Y si no se la hubiera quitado?

—Estaría combatiendo tal vez al mismo Candanedo y po-

niendo por las nubes a Pacho, como antes lo hacía.

—¿Cuál es la prueba más palmaria de la inutilidad del finado Conde del Silencio y del Candanedo?

—Que según el mismo "Pacífico", su proyecto del Cantón de Osa no pudo el hábil diputado hacer que volviera a la Cámara, porque el ministro de Gobernación no se lo quería dar. Ay, pobrecito!, cómo lo vengon! Si es lo que dijo uno por ahí: "No es más que una figura decorativa"... Es un sepulcro blanqueado!

VENIZELOS



Para vestir mal en la SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la imperfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

Suscríbese a El Correo de la Costa

HIELO DE ESPARTA

En la Refresquería de López Cantillo y Hno., situada 25 varas al Sur del Muellecito, se vende Hielo de Esparta

A \$ 1.75 la marqueta de 100 libras

Se atienden órdenes por correo y se vende al detal.

Juan Rojas

Administrador.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS, LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinas saldrán el 1º, el 10 y el 20 de cada mes para los puertos intermedios

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita \$ 3.00—A El Pozo \$ 5.00—A Golfo Dulce \$ 6.00

Por alimentación se cobrará extra \$ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones, pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

50 COLONES EN PREMIOS

Para los consumidores de la legítima AGUA DE SANTA ANA envasada únicamente en botellas con etiquetas verdes y marca

ORTEGA & Cia.

Cada mes habrá 25 de a \$ 1.00 y 5 de a \$ 5.00 cada uno, total \$ 50 que se ganará la persona que entregue en las oficinas de los suscritos, la tapita con marca registrada, que contenga entre el corcho y ella, la contramarca del premio. Exíjase que la botella sea abierta en presencia del consumidor y examínese la tapita en busca del premio.

Esta es la manera cómo se trata de evitar que el público compre por AGUA DE SANTA ANA, agua artificial embalsamada en botellas con etiquetas de Apollinaris extranjera, la cual no puede proceder de la fuente de SANTA ANA de la que ORTEGA & Cia. son los únicos concesionarios.

AGENTES

Pradilla & Cia., en San José.

Luis Casavolone, en Puntarenas y Guanacaste

La Compañía Agrícola y de Transportes

del Guanacaste



tiene para vender magníficos caballos y mulas para tiro, silla y carga. — Entenderse con don Ramón Castro F., en San José.

Materiales para cercas

A precios sin competencia y de la mejor calidad tengo gran existencia de

Alambre de púas y sus respectivas grapas

que vendo en el depósito situado en la esquina Sur del Cuartel de armas.

Francisco Amador Mejía

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones.

NAPOLEON SOTO J.

Gran almacén de abarrotes y mercaderías en general

VENTAS SOLO AL POR MAYOR

LIBERALES DESCUENTOS EN VENTAS AL CONTADO

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

IMPRENTA "LA COSTEÑA"

Instalada recientemente en este puerto Cuenta con operarios competentes, maquinaria rápida y moderna

Se hace cargo de toda clase de trabajos concernientes a los ramos de tipografía y encuadernación. Especialidad en tarjetas de visita, esuelas de participación de matrimonios y mortuorias, blocs para cartas, talonarios de recibos, hojas sueltas y demás clases de impresos.

La magnitud de los talleres permite dar cumplimiento a los encargos a la hora que se pidan, realizándolos con gran nitidez. Precios sin competencia.

La guerra europea

(Cables recibidos hoy)

ALEMANIA CONSTRUYE UN SUBMARINO POR DIA — WILSON APLAZÓ EL ENVÍO DE LA NOTA.—EL SENTIMIENTO NORTEAMERICANO ES CONTRARIO A ALEMANIA.—LA CAIDA DE PRZSEMYLS CARECE DE IMPORTANCIA.

Londres, 5.—El corresponsal naval del "Morning Post" afirma que es cierta la noticia de que Alemania completa un submarino diariamente, y añade que una porción considerable de éstos vienen de los astilleros de Amberes enviándolos al mar por las aguas neutrales del río Escalda. Parece imposible creer que los submarinos que aparecieron últimamente en los Dardanelos fueran enviados en piezas, por ferrocarril, a la costa austriaca. Hay pruebas más evidentes de que han viajado desde el Atlántico hasta el Mediterráneo, recorriendo una distancia de 3,400 millas, hecho que no tiene precedente en la historia de los submarinos.

Roma, 5.—El Sumo Pontífice ha donado 5,000 francos para comprar 25 altares de campaña, habiéndose recibido un total de 2,000 francos para atender a las necesidades religiosas del ejército en operaciones.

Amsterdam, 5.—El "Handelsblad" dice, que las autoridades civiles alemanas han aislado completamente a Malinas, con motivo de la huelga de los trabajadores en los arsenales.

Washington, 5.—Wilson ha resuelto aplazar el envío de las representaciones a Alemania a fin de que Bersff tenga tiempo de enviar despachos urgentes a Berlín recomendando las bases del convenio con Estados Unidos, resultando muy probable que la segunda nota no se enviará sino a mediados de la próxima semana, hasta que el Embajador haya tenido oportunidad de comunicarse con Berlín y recibir contestación. En los círculos oficiales se cree que se resolvió adoptar este paso tomando en consideración el hecho de que Berstoff ha tenido dificultades para conseguir la transmisión de despachos para Berlín y de estar persuadido de que el ministerio de Relaciones Exteriores de Berlín no se ha informado debidamente de la gran importancia de la tragedia del "Lusitania", a los ojos de los americanos. Es posible también, aunque este punto no se ha arreglado aún, que Estados Unidos consientan en que Alemania retire la contestación a la nota americana, pues después de la llegada de la segunda nota se exigirán las demandas hechas, y si Alemania rehúsa acceder a ellas se considerará inevitable la suspensión de las relaciones. También se considerarán tardías las satisfacciones y la oferta de indemnización hecha por Alemania por la destrucción del "Gulflight", con el deseo de aplazar los sentimientos adversos en este país.

Londres, 5.—Los franceses están bombardeando hoy la fortaleza de Metz. Avanzaron hacia la gran fortaleza alemana hasta una base desde donde sus cañones pueden obrar con mucha eficacia en el frente meridional del gran baluarte alemán. Los alemanes por su parte, han tratado de bombardear pero sin ninguna eficacia, a Verdun a larga distancia, ca-

yendo algunas bombas en Saint Die.

París, 5.—Oficial. Anoche libróse un violento ataque contra la refinería de azúcar de Souchez y las trincheras al Norte y al Sur de esta posesión, pero fué rechazado y en el primer esfuerzo particularmente sufrió pérdidas muy considerables. Nosotros quedamos dueños de todas las posiciones conquistadas anoche, habiéndonos apoderado también de la posición alemana al Norte de la posada a la orilla del camino conocido con el nombre de Cabaret Longe, un kilómetro al Sur de Souchez. Anoche hubo gran actividad en una porción de la artillería de todo el resto al Norte de Arras. En el resto del frente nada nuevo ha ocurrido.

Londres, 5.—Se verificó la incursión de naves aéreas alemanas a las costas orientales y sudorientales inglesas. El viernes en la noche muchas bombas cayeron en varias poblaciones cuyos nombres no se han publicado aún. Según declaraciones oficiales publicadas hoy, muy poco daño causaron y el número de muertos y heridos es insignificante. Anunciase oficialmente que se arrestó en el momento de partir al espía Robert Rosenthal, quien confesó que el Almirantazgo lo envió a Inglaterra para informarse de los asuntos navales y que estuvo algún tiempo aquí.

San Francisco, Cal., 5.—El pabellón francés, construído en el campo de la Exposición y que se halla contiguo al de Bélgica, inauguróse hoy.

París, 5.—Los periódicos de la mañana se ocupan de la caída de la plaza de Przemyls. Dicen que es un incidente grave de la guerra en el sentido de levantar el espíritu en los imperios germano y austriaco, pero como operación militar no tiene importancia alguna no siendo, por consecuencia, de ningún valor en las operaciones que los rusos emprendieron en la campaña de Galitzia. Asegura la prensa que la fortaleza había sido desmantelada de antemano, convirtiéndola en ciudad abierta, que no ofrece ninguna clase de apoyo a las operaciones militares. Dicen los expertos que la posesión no permitirá a los austriacos y alemanes retirar fuerzas del frente oriental para servirse de ellas en el frente occidental.

Viena, 5.—El conde Roberto I ofrecióse a servir en clase de voluntario automovilista en la campaña contra Italia, esperando así reunirse con su hijo que se halla en las líneas de fuego.

Brest, 5.—Ha desembarcado en este puerto la tripulación del vapor "Penfields", corpedado en el Canal por un submarino alemán.

Londres, 5.—Avisan de Copenhague que un zepelín gigantesco de nuevo tipo, hizo un viaje de ensayo, el tres del actual, por la ruta internacional entre Suecia y Noruega. Iba muy bien armado y equipado, llevando además tres depósitos de gases envenenados.

Lisboa, 5.—Telegrafía un corre-

pional a la Prensa de esta ciudad, diciendo que el vapor "Demersar", en viaje a Liverpool, disparó sobre el periscopio de un submarino que le perseguía el cual desapareció, viendo entonces una gran mancha de aceite sobre la superficie del mar.

Berlin, 5.—El editorial de la "Bossische Zeitung", dice que la amenaza rusa contra Hungría se ha roto para siempre y que se ha privado a Rusia de una de sus esperanzas más lisonjeras de poseer a Galitzia y hacer de ella una nueva Rusia. El "Lokal Anzeiger" publica un artículo especial en que dice que las líneas rusas, lados oriental y su oeste de "Przemysl", en la dirección de Nodika y Siedieska, no se dan aun por vencidos. Los rusos están sirviéndose de las reservas y de los jóvenes de las clases de 1917 en Galitzia y que en su intento desesperado de obtener un momento de tregua, pelean obstinadamente al Sur del Dniester y en las riberas del San. El "Morning Post" dice: Esta victoria demuestra que la fuerza de los austriacos y alemanes no se ha roto y no puede romperse.

Roma 5.—El Sumo Pontífice prepara un libro blanco en que explicará los pasos que ha dado en favor de la paz.

Londres 5.—La Renter dice de Petrogrado que los rusos, operando al Sur de Libau, cortaron a Libau de Memel, privando a los alemanes de su base de abasto. Al propio tiempo, los rusos han tomado a Papangen y Rutzan. Otras fuerzas se aproximan a Libau. Los alemanes no tendrán más salida que el mar.

En busca de salud

Hoy salieron para la capital don Miguel H. Céspedes y su señora esposa, doña Anita. Va la apreciable matrona a la capital en busca de salud, de la que hace varios días viene bastante delicada. Ojalá que el viaje dé todo el buen resultado que espera la estimable familia de doña Anita.

En intimidad

Ayer el doctor López Escobar y su apreciable señora doña Mercedes, celebraron en su casa, con un almuerzo de confianza, un acontecimiento íntimo de familia.

Se sentaron a la mesa los anfitriones, la señorita Luisa López, doctor Sergio Fallas, don Reinaldo Jiménez, Pbro. don J. Daniel Carmona, don Francisco L. Enríquez y el Director de esta hoja.

Exquisitos manjares y superiores vinos hicieron las delicias de los invitados que no encontramos que admirar más, si lo

magnífico del servicio o la amabilidad y fineza de los obsequiantes, y de su hermana la señorita Luisa.

Vayan para los felices esposos nuestras sinceras felicitaciones por el grato acontecimiento que celebraron ayer, y hacemos nuestros mejores votos porque siempre reine en su hogar la misma dicha que hoy.

LA BOTA DE ORO

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur Calzado hecho a la medida a gusto del cliente Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA, PROPIETARIO

A. Baldwin & Co. Ltd.

New Orleans, La. E. U. de A.

DEPARTAMENTO de EXPORTACION

Ferretería, Maquinaria, Implementos de agricultura, Ingenios, Calderas, Motores de gasolina, Trapiches, Objetos para Ferrocarriles, Aeraradores y sus accesorios, Aceites de todas clases, etc. etc.

JESUS TREJO, REPRESENTANTE

SAN JOSÉ, COSTA RICA HOTEL IMPERIAL

En todas las refresquerías

y en todas las cantinas de buen gusto encontraréis la famosa y bien acreditada



que no es posible confundir con otras bebidas gaseosas. Exíjase siempre la legítima y sabrosa KOLA RAVEN Raven's Aerated Water Comp.

IMPORTANTE

Suplicamos a todas las personas que, sin ser suscritores, reciban este diario lo lean cuatro o cinco días al cabo de los cuales, si no les satisface, pueden devolverlo sin que les cuenten absolutamente nada los números que hayan recibido. La no devolución después de cinco números nos indicará que la suscripción ha sido aceptada.

Debe tenerse muy en cuenta que este es el ÚNICO DIARIO de las provincias ticas, y que publicamos los cables con 24 horas de anticipación a la prensa de la capital.

También hay que tomar en consideración que nuestro servicio de corresponsales nos permite dar noticias diarias de los sucesos más importantes de todo el país, y que atendemos preferentemente todos los asuntos relacionados con los intereses de las provincias. Puntarenas el Guanacaste.

TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53 PUNTARENAS—COSTA RICA



Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes € 15.00. Manzanillo € 30.00. Puerto Jesús o San Pablo € 40.00. Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolineras adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa